



SHCP transfiere 20 mil mdp para reactivar a los Estados

Con la medida, Hacienda buscará que se reactive la economía tras los efectos de la pandemia del coronavirus a nivel nacional

La **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)** transfirió alrededor de 20 mil millones de pesos a las 32 entidades federativas del país, para proveer de recursos a los Estados e impulsar la reactivación económica ante la pandemia del **coronavirus**.

La operación forma parte de la compensación del segundo trimestre del año del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las **Entidades Federativas (FEIEF)**, de donde 20% de los recursos corresponden a municipios.

La dependencia encabezada por **Arturo Herrera Gutiérrez** indicó que ante la incertidumbre de la crisis ocasionada por la pandemia del **Covid-19**, se está diseñando un mecanismo para que la transferencia de los recursos se pueda realizar de manera mensual.

“La transferencia inmediata del FEIEF en el mes de julio, además de resarcir y cubrir cualquier disminución presentada en junio, dota de flujo de recursos de libre disposición a los Estados y municipios para impulsar la reactivación económica dentro de sus territorios”, afirmó la SHCP en un comunicado.

Al cierre del primer trimestre de 2020, con base en información de Hacienda, el FEIEF registró un saldo de 63 mil 316 millones de pesos.

Apenas en abril pasado, **Gabriel Yorio González**, subsecretario de Hacienda, señaló que los Estados del país resentirán el impacto económico de la pandemia, porque recibirán menores recursos que el Gobierno federal les transfiere bajo el concepto de participaciones.

Y es que según los “Pre-Criterios 2021”, se estima que en 2020 las participaciones serán inferiores hasta por 76 mil millones de pesos.

Además, para la agencia calificadora **Moody's**, el FEIEF no será suficiente para compensar las caídas de las participaciones federales, como consecuencia de la recesión económica y su impacto en los ingresos públicos.

Estimaciones de la firma refieren que habrá una caída de 2.2% en las transferencias del Gobierno federal a los Estados, aun con el uso del FEIEF.

En ese contexto, la calificadora explicó que, si bien el fondo tiene recursos por arriba de 63 mil millones de pesos, se corre el riesgo de quedar sin un “colchón” de compensación para el año entrante.

La baja de recursos se suma a un menor dinamismo de la economía, luego de que las expectativas para el **Producto Interno Bruto (PIB)** del país este año indican una contracción de alrededor de 10%, debido a los efectos que tendrá el coronavirus y las medidas de confinamiento en los sectores productivos como servicios, comercio y turismo.

Busca garantizar ingresos pese a la baja recaudación

El Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF) es un mecanismo que permite al Gobierno cubrir las diferencias entre las participaciones en ingresos federales observadas, que derivan del comportamiento real de la actividad económica, y las presupuestadas al inicio del año.

Con lo anterior se busca garantizar que los ingresos de las entidades no tengan afectación, pese a que exista una disminución en la recaudación federal participable.

Los recursos del **FEIEF** provienen, en su mayoría, del excedente en los ingresos del Gobierno y son administrados por el **Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras)** y se pagan a los Estados de manera trimestral.